

NordArt 2024

©www.nordart.de



Esben Fog
Dänemark/Denmark

"Ich erzähle Geschichten. Fotografische Geschichten. Geschichten, die sich an Orten abspielen, die es nicht gibt. Ein Foto bildet die Wirklichkeit ab, aber wenn diese Wirklichkeit nur in meiner Vorstellung existiert, muss ich sie erst erschaffen. Das tue ich, indem ich Miniaturszenen mit den Figuren der Geschichte an den entsprechenden Orten aufbaue. Normalerweise kleide ich meine Figuren nicht ein, weil die Kleidung auf eine bestimmte Epoche und kulturelle Identität hinweist und weniger Raum für Fantasie lässt. Das Geheimnisvolle verschwindet.

"Piranesi's Gefängnis" ist von den Radierungen des italienischen Künstlers Giovanni Battista Piranesi aus dem 18. Jahrhundert inspiriert. Auf meinem Foto erscheinen viele Figuren in unmöglichen Situationen. Sie werden nicht von den Gefängnismauern gefangen gehalten, sondern sind Gefangene ihrer Umstände." 1979 Abschluss in Architektur an der Königlich Dänischen Akademie der Schönen Künste in Kopenhagen. Arbeitet als Architekt und Fotokünstler. Seit den 90er Jahren Ausstellungen in Galerien, Museen und Kulturzentren. Im Jahr 2023 erschien ein Buch über seine Arbeit – "Photographic Short Stories".

"I tell stories. Photographic stories. Stories that unfold in places that don't exist. A photograph portrays actuality, but when that actuality only exists in my imagination, I have to create it first. I do it by building miniature scenes with the characters of the story in their designated locations. I don't usually dress my figures because clothing tends to indicate a certain era and cultural identity, leaving less room for imagination. The mystery disappears.

"Piranesi's Prison" is inspired by the etchings of the 18th-century Italian artist Giovanni Battista Piranesi. In my photo, many characters appear in impossible situations. They are not held captive by the prison walls but are prisoners of their circumstances."

In 1979, graduated in Architecture from the Royal Danish Academy of Fine Arts in Copenhagen. Works as an architect and a photo artist. Since the '90s, exhibitions in galleries, museums and cultural centres. In 2023, released a book about his work, Photographic Short Stories.

www.esben-fog.dk



Piranesi's Gefängnis, 2023, Foto auf Leinwand, 270 x 550 cm (Detail)

Piranesi's Prison, 2023, photo on canvas, 270 x 550 cm (detail)